
ATA de ASSEMBLEIA GERAL do Grupo de Resgate em Montanha – GRM 
01/07/2023   

No primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, com início às treze horas e 
quarenta e cinco minutos, no auditório do Sindicato dos Mecânicos de Joinville, localizado na 
Rua Pastor Schliper,  109 – Bom Retiro, Joinville/SC, foi realizada a Assembleia Geral do 
Grupo de Resgate em Montanha.  O presidente do Grupo,  Marcelo Ludgero CABRAL se 
apresentou e deu as boas-vindas aos candidatos e membros presentes. Solicitou que todos 
preenchessem a lista de presença e seguiu apresentando os demais membros da diretoria 
do Grupo: ALAN Jacob da Rosa – diretor técnico, MICHEL Correa – diretor operacional, e,  
CLADIS Seger da Costa – diretora de treinamentos. O primeiro assunto da pauta foi sobre o 
reconhecimento do GRM com o título de UTILIDADE PÚBLICA (Lei 9.358 de março de 2023 
-  Reconhece  de  utilidade  pública  a  Associação  de  Voluntários  Grupo  de  Resgate  em 
Montanha  -  GRM)  após  o  envio  de  um  relatório  bem  completo  produzido  pelo  Grupo. 
CABRAL informou que somos o único Grupo de Resgate no Brasil a obter esse título. Para 
manter o título, o GRM tem que se manter ativo com CNPJ e redes sociais. A Lei, acima 
citada, é um direito adquirido e o título abre portas, mas é preciso ir atrás dos recursos com 
projetos.  O documento  assinado  pelo  Prefeito  de  Joinville,  Adriano  Silva,  foi  entregue a 
ROSANE Kather  que,  atualmente e provisoriamente,  ocupa a função de líder  da Equipe 
Administrativa. CABRAL adiantou aos presentes que está em início de conversa com um 
vereador e o prefeito para conseguir uma sede própria para o GRM. Ainda sobre o tema de 
Utilidade  Pública,  o  membro  Tiago  Murilo  MAFRA  salientou  sobre  a  existência  da 
responsabilidade civil  e criminal, mesmo na condição de voluntários. Antes de falar sobre 
cada uma das atividades que aconteceram em 2023, e da atuação do GRM em cada uma 
delas,  CABRAL  destacou  que  esse  título  é  um  reconhecimento  aos  mais  de  100 
acionamentos realizados pelo GRM da forma mais perfeita possível. Seguindo a pauta, um 
resumo das atividades do semestre: plantão de Páscoa, Jaraguá Sky, palestra da equipe de 
Comunicação  na  formação  da  turma  do  CBVJ,  Desafio  dos  Rochas,  pré-teste  para  a 
travessia do GRM, apoio operacional ao Grupo de Operações de Socorro Tático - GOST, 
reportagem com a NDTV, travessia GRM (Araçatuba x Monte Crista), apoio à Defesa Civil na 
Univille (com o mascote), palestra sobre o GRM para curso Csmont, ocorrência no Campos 
do Quiriri, Processo Seletivo GRM, acionamento Morro do Boa Vista, apoio operacional para 
o grupo Montanha para Todos nas gravações do programa Esporte Espetacular no Campos 
do Quiriri.  O terceiro ponto da pauta, sobre o relatório financeiro do GRM elaborado pela 
tesoureira  SAMANTHA  da  Rosa,  CABRAL  inicia  falando  da  responsabilidade  de  cada 
membro  no  pagamento  das  semestralidades  previstas  em  estatuto  (Art.  17,  Inciso  XI). 
Possuímos  94  membros  ativos,  destes,  metade,  47  (quarenta  e  sete)  estão  em  dia. 
Observou,  ainda,  que  este  pagamento  não  é  obrigatório  para  os  candidatos.  As  quatro 
principais receitas do GRM: Semestralidade foi de R$ 1.410,00 (um mil, quatrocentos e dez 
reais), Jaraguá Sky com lucro de R$ 2.100,00 (dois mil e cem reais), Desafio dos Rochas 
com lucro de R$ 2.200,00 ( dois mil e duzentos reais),  Shit  Tube vendido nos seguintes 
pontos:  Jurapê  R$  950,00  (novecentos  e  cinquenta  reais),  Loja  Acampar  R$  300,00 
(trezentos reais), Brasil Montanhismo R$ 60,00 (sessenta reais). Totalizando as entradas em 
R$ 7.020,00 (sete mil e vinte reais). Foi apresentado o relatório com as despesas do GRM 
com  certificados,  placas  de  homenagem,  processo  seletivo  2023,  honorários  com 
contabilidade, material para confecção de shit tube, coroa de flores do falecimento do Sr. 
Harry, materiais para a Equipe de Comunicação e contratação de seguro para as atividades 
de acionamentos e treinamentos realizados pelo Grupo. Totalizando R$ 5.312,29 (cinco mil, 
trezentos  e  doze  reais  e  vinte  e  nove  centavos).  Sendo  assim,  na  conta  do  GRM  R$ 
14.689,49 (quatorze mil, seiscentos e oitenta e nove reais e quarenta e nove centavos) de 
acordo com o extrato do dia 28/06/2023, no Site Vakinha R$ 3.018,31 (três mil, dezoito reais 
e trinta e um centavos) conforme o extrato do dia 28/06/2023, perfazendo um total líquido de 
R$ 17.691,80 (dezessete mil, seiscentos e noventa e um reais e oitenta centavos). Sobre o 
seguro,  o  membro  e  líder  da  Equipe  Vertical,  IGOR  Jung  ressaltou  a  importância  de 
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confirmar  a  presença  no  site  e  não  faltar  às  práticas,  pois  quando  isso  acontece,  o 
pagamento do "Seguro Aventura" é feito mesmo sem a sua participação. E infelizmente é 
observado, também, o contrário, onde o membro fica descoberto do seguro atividade quando 
participa de uma atividade sem antes confirmar sua presença. O quarto ponto da reunião foi 
apresentado pelo presidente CABRAL. Ele informou que o membro Luiz Fernando Manique 
BARRETO renunciou aos cargos de vice-diretor do Grupo e de Líder da Equipe ADM/LOG. 
Foram também explicadas  as  consequências  do acúmulo  dessas funções e  conflitos  de 
interesse (diretoria x ADM/LOG). Diante de tais fatos, foi proposta uma votação para mudar o 
atual  modelo  de  liderança  da  Equipe  Administrativa  do  GRM.  A  atual:  O  vice-diretor  é 
também o líder da equipe ADM/LOG. Modelo proposto: assim como as demais equipes, o 
líder é escolhido pelos demais integrantes da equipe e aprovado pela diretoria.  E o vice-
diretor passa a ter sua função exclusiva com a diretoria. Na votação 100% dos membros 
presentes votaram pela mudança. CABRAL aproveitou para informar que devido a renúncia 
de BARRETO a ROSANE aceitou assumir a liderança,  de forma provisória e em caráter 
emergencial, por motivos pessoais, até dezembro. Depois, foi informado aos presentes que 
apenas um membro (seguindo as regras para ocupar  o cargo)  se candidatou para vice-
presidente: Tiago Murilo MAFRA. Foi então aberta a votação para saber se existia alguma 
objeção da entrada deste na diretoria. Mais uma vez, 100% foram a favor e por isso, a partir  
desta ATA, MAFRA assume como diretor vice-presidente. Por questões de ética e para que 
MAFRA não acumule as funções, ele deixa a Ouvidoria (composta também por RAMIRO 
Baggenstoss e MURILO Tavares). E para compor essa tríade – que precisa ser de membros 
imparciais, com experiência e ética –,  IGOR Jung recebe a indicação. Por votação de 100% 
dos membros presentes IGOR passa a assumir esse cargo. Na sequência, os candidatos a 
membros do GRM aprovados no processo seletivo 2023 são convidados a levantar e se 
apresentar.  CABRAL  dá  as  boas-vindas  e  fala  que  depois  de  formados  eles  poderão 
escolher uma das especializações do Grupo com comprometimento. Contudo, finalizando o 
CBBST, estarão aptos para resgate auxiliar  para primeiros socorros.  MAFRA lembrou do 
nosso compromisso de salvar pessoas. Depois, os membros efetivos levantaram e também 
fizeram breves apresentações pessoais informando a quais equipes pertencem. Antes do 
intervalo para coffee break, CABRAL ressaltou o peso e as responsabilidades que implicam o 
uso da logomarca do GRM, por isso, existem regras para o uso das camisas operacionais. E 
disse ainda, que é na Assembleia que as coisas são decididas e aprovadas. Após os 30 
minutos  de intervalo,  CABRAL deu início  à  PALAVRA ABERTA.  O primeiro  tópico  foi  a 
homenagem e medalha de honraria da Defesa Civil da Prefeitura de São João Batista dada 
aos membros do GRM que atuaram com ajuda humanitária, resgate e comunicação após o 
ciclone  bomba  que  aconteceu  em  dezembro  de  2022  naquele  município.  Os  membros 
homenageados foram: CLAUDEMIR Martins,  BLAIDIOR Ramos,  LUCAS Reis,  João Vitor 
REINALDIN,  SABRINA  Lanz,  DENIZE  Santos.  Cabral  dá  continuidade falando  sobre  o 
membro destaque do semestre, aquele que faz algo a mais, se destaca com disponibilidade, 
que faz a diferença: RAMIRO Baggenstoss. Dando os parabéns pelo excelente trabalho com 
os  shit  tube  e  na  equipe  ADM/LOG.  Ainda  na  palavra  aberta,  o  líder  da  Equipe  de 
Rastreamento, Claudinei  dos  REIS, concedeu os brevês aos membros que concluíram a 
especialização de Rastreamento: Gabriel PEREIRA, Giuvanio LAUREANO, André GARCIA e 
Eduardo PAPP. Os demais membros em especialização farão a avaliação para receber seus 
brevês. A líder da Equipe ADM/LOG, ROSANE, concedeu os brevês para os membros em 
especialização nesta equipe: PAPP, CLADIS e Luana REBOUÇAS. Rosane ressaltou ainda 
a  importância  desta  equipe,  que  em  um  acionamento  é  a  primeira  e  última  a  ser 
desmobilizada, pois são estes membros que providenciam seguros, logística e o plantão só 
termina quando o último chega em casa (ou local seguro). CABRAL e ALAN colocaram em 
votação para que os próximos brevês confeccionados fossem de material  emborrachado, 
pois duram mais e são mais fáceis de aplicar. Mais uma vez, o resultado da votação foi de 
100% a favor da matriz emborrachada. Foi perguntado sobre a produção de novas camisas 
operacionais  e  demais  produtos  do GRM,  CABRAL informou que depois  das  mudanças 
ocorridas no ADM ainda não temos uma pessoa responsável por este material, mas que logo 
isso será resolvido e informado no grupo de WhatsApp "INFORMATIVO". MICHEL informou 
que o  Grupo firmou convênio  com a Polícia  Científica de Santa Catarina,  após análises 
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jurídicas de ambas as partes. E que, em breve, o Grupo fará treinamentos em conjunto com 
a  Polícia.  Tiago  GRAF,  inteirou  que  é  a  partir  do  convênio  que  serão  definidos  quais 
treinamentos e o que será estudado. GRAF, que trabalha na Polícia Científica, apresentou o 
Perito Bruno, que atua com local de crime ou morte violenta, que são situações possíveis de 
serem encontradas durante os acionamentos do GRM. O perito expôs o que é, o que faz e o 
que  trabalha  a  Polícia  Científica.  CABRAL  falou  sobre  os  livros  para  empréstimos, 
carteirinhas e adesivos. Marcelo MUNIZ perguntou quem ficará com os projetos do Grupo. 
GESANA Reis  se  disponibilizou  para  ajudar  nos  projetos  e  propôs  a  feijoada.  CABRAL 
explicou que vamos buscar um grupo de trabalho para os projetos. ROSANE explicou aos 
candidatos sobre o cadastro no site e senhas. CABRAL explicou sobre os treinamentos do 
CBBST, sobre equipamentos e respondeu perguntas dos candidatos. MICHEL falou sobre os 
treinamentos. 

Não havendo mais nada e ninguém para falar,  a  assembleia foi  encerrada às dezessete 
horas  e  trinta minutos  aproximadamente. Eu,  Luana  REBOUÇAS –  membro  da  Equipe 
Administrativa do GRM – lavrei a presente ata, que, se de acordo, será aprovada e assinada 
pela Diretoria do Grupo de Resgate em Montanha – GRM.

Joinville, 01 de julho de 2023

  

  

_______________________________________________ 

Marcelo Ludgero CABRAL – Presidente  
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